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Niederschrift 
 
über die 2. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Fried-
richstadt am 09.01.2019 in der Schule an der Treene in Friedrichstadt. 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 22:005 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandsvorsteher Detlef Honnens, Koldenbüttel 
2. Schulverbandsmitglied Maren Fürst, Drage 
3. Schulverbandsmitglied Ernst-Wilhelm Schulz, Koldenbüttel 
4. Schulverbandsmitglied Christiane Möller-von Lübcke, Friedrichstadt 
5. Schulverbandsmitglied Andreas Pruns, Friedrichstadt 
 
Außerdem sind anwesend: 
Schulleiterin Nicole Klein 
Stellv. Schulleiter Arno Holla 
Rebecca Baxter, Schulelternbeiratsvorsitzende 
Herr Crone, Kinderschutzbund für die „Max und Milla“ Einrichtung 
Ines Jensen, zugleich Protokollführerin 
Helmut Möller, HN, ab 20.15 Uhr 
 
 Tagesordnung 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher 
2. Einwohnerfragestunde 
3. Feststellung der Niederschrift über die 1. Sitzung am 05.07.2018 
4. Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulleitung 
5. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
6. Haushalt 

hier: Erlass der Haushaltsatzung 2019 
  
 Nicht öffentlich 
7. Personalangelegenheiten 
 
Vor der Sitzung begrüßt Schulverbandsvorsteher Detlef Honnens, Herrn Crone vom Kinder-
schutzbund recht herzlich. Herr Crone berichtet über die aktuelle Auslastung der Hortgrup-
pen von Max und Milla. Ebenso stellt er die Kostenabrechnung für das Jahr 2017 vor. Der 
Bedarf, eine dritte Gruppe zu eröffnen, besteht auf jeden Fall. In diesem Zusammenhang 
erläutert er die Unterschiede von Hortgruppen und einer offenen Ganztagsschule. Für die 
Genehmigung einer weiteren Gruppe ist die Einrichtung eines weiteren Gruppenraums von 
Nöten. Zusammen werden Ideen und Anregungen, wie z.B. die Auslagerung des Musik-
raums, die Containernutzung, die Nutzung eines Fachraums erörtert, um kurzfristig die 
Schaffung eines weiteren Gruppenraums zu ermöglichen. Aufgrund voraussichtlich steigen-
der Schülerzahlen besteht leider nicht die Möglichkeit, den vorhandenen HWS-Raum als 
Gruppenraum umzufunktionieren. Es werden weitere Gespräche folgen, um eine gute Lö-
sung unter Berücksichtigung der Kosten, finden zu können.     
 
 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher       
 

 

 
Schulverbandsvorsteher Detlef Honnens eröffnet die Sitzung der Schulverbandsversamm-
lung des Schulverbandes Friedrichstadt. Er begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, 
recht herzlich und stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest.  
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Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. Die Schulverbandsversammlung 
SV Friedrichstadt ist beschlussfähig. Für TOP 7 wird beschlossen die Öffentlichkeit auszu-
schliessen.  
 
 
2. Einwohnerfragestunde       
 

 

 
Es werden keine Anfragen gestellt.  
 
 
3. Feststellung der Niederschrift über die 1. Sitzung am 05.07.2018       
 
 

 
Unter TOP 11, Seite 3 muss es richtig lauten: Frau Klein strebt einen übergreifenden Unter-
richt der Klassen 1 – 4 in Schwabstedt an, um den Standort zu halten. Die Originalnieder-
schrift wurde dementsprechend geändert. Mit dieser Änderung wird die Niederschrift ein-
stimmig festgestellt.  
 
 
4. Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulleitung       
 

 

 
Schulverbandsvorsteher Honnens: 

• Für die Baumaßnahme Dämmung werden ca. 100.000,-- € veranschlagt, die mit 50 
% bezuschusst werden.  

• Die neue Heizung wird im Sommer 2019 installiert. 

• Die Schulleitung wird über das Ministerium im Bereich Datenschutz geschult. Für die 
Schulung der Schulsekretärin ist der Schulträger verantwortlich.  

• Er spricht ein großes Lob für die Schule, Schulleitung, Lehrkräfte und Mitarbei-
ter/innen aus.  

• Die Entwicklung der offenen Ganztagsschule ist in den nächsten 3 – 4 Jahren an-
zusteuern.  

• Vielleicht können im nächsten Jahr Planungen für einen eventuellen Anbau der 
Schule angestrebt werden. Dafür ist auf jeden Fall die Erstellung eines Schulentwick-
lungskonzeptes inkl. eines Maßnahmenkataloges erforderlich. Dieses erstellt der 
Schulträger. Das Pädagogische Konzept für die Schule wird die Schulleitung erstel-
len.   

 
Schulleiterin Nicole Klein: 

• Zu den Schülerzahlen ist zu berichten, dass 39 Schüler/innen die Schule in Fried-
richstadt zum Sommer verlassen werden. Bislang liegen 36 Neuanmeldungen vor.  

• Der Start ins neue Schuljahr ist gut verlaufen. Es fanden bisher viele Veranstaltun-
gen statt und das Kollegium wächst immer enger zusammen. Ein Entwicklungspoten-
zial besteht weiterhin.  

• Zur aktuellen Personalsituation informiert Frau Klein, dass eine Kollegin geheiratet 
hat und eine in Elternzeit gegangen ist. Mittelfristig fehlten Kollegen/innen aus ge-
sundheitlichen Gründen. Es konnten Vertretungskräfte durch angehende Lehrkräfte 
gewonnen werden. Ebenso waren Praktikanten sehr gewinnbringend. Großes Lob 
wird ausgesprochen.  

• Ab Februar wird an der Schule Friedrichstadt eine Referendarin ihren Dienst auf-
nehmen.  

• In der Frühbetreuung ist eine neue Mitarbeiterin eingestellt worden.  

• Für das Schuljahr 2019/2020 wird wohl ein Bufdi die Schule unterstützen. Gespräche 
werden geführt.  

• Es wird ein Kooperationsvertrag mit beiden Standorten, der Kita und der ETS Schu-
le angedacht, um gemeinsam Ressourcen nutzen zu können. Die ETS informiert sich 
beim Ministerium.  



2. SV Friedrichstadt am 09.01.2019 

Seite 3 von 4 

• Ab September 2019 werden die Schüler/innen in Zahnprophylaxe geschult. 

• Dank des Hausmeisters hat der Eingangsbereich einen neuen Farbanstrich be-
kommen. Die Türen werden noch gemalt, sobald die neue Couch aufgestellt worden 
ist.  

• Die Schulleitung teilt mit, dass der Fußboden im Schulgebäude nicht mehr richtig 
sauber zu machen geht, da er schon so alt ist. Ein großer Wunsch wäre es, einen 
neuen Boden verlegen lassen zu können.  

• Über den Zeitbelegungsplan der Turnhalle sind Gespräche geführt worden.  

• Frau Klein weist nochmals auf die Notwendigkeit einer Vertretungsregelung für den 
Hausmeister und das Sekretariat hin.  

• Für die Homepage sind die rechtlichen Voraussetzungen für das Impressum zu klä-
ren. Frau Klein nimmt nochmals Kontakt mit der Verwaltung auf. 

• Frau Klein dankt dem Schulverband für die gute Zusammenarbeit und der guten Un-
terstützung, die auch immer benötigt wird.   

 
Stellv. Schulleiter Arno Holla: 

• Die Schule ist Kreismeister beim Hallenhockey geworden. 

• Eine Mädchenmannschaft hat das erste Mal beim Hallenfußball teilgenommen und 
den 3. Platz erreicht.  

• Bei der Matheolympiade wurde der 5. Platz erreicht und somit hat sich die Schule für 
weitere Runden qualifiziert.  

• Einige wichtige Termine werden bekannt gegeben. Sie werden aber auch noch ver-
sendet.  

➢ 16.01.19 Elterninformationsabend für die 4. Klasse, bezüglich weiterführende 
Schulen 

➢ 28.01.19 und im Juni Schulentwicklungstage 
➢ 29.05.19 beweglicher Ferientag 
➢ 12.06.19 Schulkonferenz 
➢ 17.06.19 erste musikalische Veranstaltung „Trommelzauber“, beide Standorte 

gemeinsam, anschließend voraussichtlich Abschiedsfeier des Schuljahres mit 
Grillen, Einladungen folgen. 

 
 
5. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 
 

 
Die Schulverbandsvertretung würde gerne eine Kopie der Schulzeitung der Schule an der 
Treene erhalten. Ines Jensen wird allen eine Kopie zukommen lassen.  
 
 
6. Haushalt 
hier: Erlass der Haushaltsatzung 2019       
 
 

 
Schulverbandsvorsteher Honnens stellt die einzelnen Positionen vor und verliest die Haus-
haltssatzung 2019.  
Die Schulverbandsversammlung beschließt einstimmig die Haushaltssatzung 2019, in der 
vorgelegten Form. 
 
 

 

 

 

 
Die Öffentlichkeit wird für den nächsten Tagesordnungspunkt ausgeschlossen. 
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7. Personalangelegenheiten       
 

 

 
 

 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Es sind keine Beschlüsse gefasst worden. 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, bedankt sich der Schulverbands-
vorsteher Honnens bei allen für die gute Zusammenarbeit und schließt die Sitzung um 21.05 
Uhr. 
 
 
 
 

Schulverbandsvorsteher   Schriftführerin 
 


	Ende der Sitzung: 22:005 Uhr

